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EDITORIAL                                                      Incarné, le Verbe rend visible  
ce qui était invisible 

hers Fidèles, 
 

 

'objectif de ce mois de décembre est clair : se 
préparer à recevoir le Christ-Jésus, Sauveur de nos 

âmes et de l'Humanité. Car c'est un vrai mariage que le 
Verbe contracte avec notre nature par son Incarnation. 
Noël célèbre chaque année l'alliance de Dieu avec sa 
créature. Le sein Immaculé de Marie est la chambre 
sacrée où le Christ épouse la nature humaine. "Le Saint-
Esprit survient en Elle ; la vertu du 
Très-Haut La couvre de son 
ombre1". Dieu est un Homme, un 
Homme est Dieu, le mariage de 
l'Agneau est conclu ; le Verbe et la 
Nature Humaine sont "deux dans 
une seule chair".  
La vie éternelle, qui est d'abord de 
connaître Dieu, est aussi de 
connaître le Christ, et par 
conséquent ses Mystères, 
spécialement le mystère de 
l'Incarnation. Voilà notre félicité et 
notre bonheur !  
 

oyons à la suite de saint 
Bonaventure2 les merveilles 

que renferme le Mystère de 
l'Incarnation : 
- une Éternité qui commence : le 
Fils de Dieu existe éternellement et 
Il s'est fait chair dans le temps. Dieu 
s'est fait Homme pour devenir notre frère et pour payer la 
dette du péché. Notre Jésus est devenu pour nous "un 
homme plus précieux que l'or, plus cher que l'or le plus 
pur3".  
- une Immensité qui se renferme dans un endroit étroit : 
le Fils de Dieu seul pouvait combler notre misère, mais 
notre petitesse nous rendait impuissants à embrasser 
l'Immensité. La Charité Divine a donc voulu nous donner 

son Fils dont nous avions besoin, et nous Le donner 
enfant afin de le proportionner à notre infirmité. Ainsi 
"un petit enfant nous est né, et un Fils nous a été donné4".  
- la Beauté s'est environnée d'obscurité : Jésus a donc 
manifesté sous le voile de notre mortalité son auguste 
visage sur lequel les Anges désirent en tout temps tenir 
leurs regards attachés. Nous pouvons voir non seulement 
de nos yeux celui qui est invisible, mais encore l'aimer en 
notre chair et rendu semblable à nous. Il est "la splendeur 

de la gloire du Père, l'image 
parfaite de sa substance5".  
- la Hauteur a embrassé l'abjection 
: la Puissance s'est faite esclave. Elle 
est descendue non pas jusqu'à moi, 
mais au-dessous de moi, quand 
Jésus a été couché aux pieds de vils 
animaux.  
- la Force a revêtu l'infirmité : la 
Sagesse a revêtu la simplicité. 
L'Enfant-Jésus est semblable à moi 
par la faiblesse de son enfance. Il est 
mortel comme moi par la chair qu'Il 
a voulu prendre.  
- la Justice se soumet au châtiment 
de la faute : la Justice du Ciel s'est 
soumise à la peine du crime afin de 
nous justifier de tout mal. Dieu a 
placé en la Personne de son Fils 
toutes nos iniquités afin que nous 
devenions justes de la justice de 

Dieu.  
- la Richesse a pris la misère en partage : Notre-Seigneur 
s'est rendu pauvre pour que nous devenions riches nous-
mêmes par sa pauvreté.  
 

Par le Mystère de la Sainte Incarnation, il est nécessaire 
que l'homme soit rétabli dans le Royaume du Ciel, ou que 
Jésus, le Roi suprême, en soit banni, puisqu'Il s'est chargé 
de notre misère et que le riche et le pauvre ne font plus 
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qu'un. "L'union du Verbe et de l'Humanité subsistera 
toujours, inaltérée, inaltérable, jeune, vivante, 
participant à l'immutabilité divine, ayant en Dieu toutes 
ses racines et y puisant la sève d'où sortiront ses fruits" 
disait Mgr Gay6.  
 

lors, pourquoi tant d'âmes oublient-elles Notre 
Seigneur et quittent-elles le chemin de la foi ? Le 

chemin est-il si rude ? Saint Paulin, Évêque de Nole, nous 
rappelle la règle que nous devons suivre : "nous ne nous 
écarterons point à droite ni à gauche, mais nous 
marcherons dans le chemin royal7". C'est Jésus-Christ 
même, divin Médiateur entre Dieu et les hommes, qui est 
pour nous le chemin royal. Il nous guide entre les choses 
humaines et les choses divines et nous conduit à son 
Royaume par le chemin royal. Il veut que nous soyons 
humbles de cœur et grands par nos actions, afin que nous 
n'allions ni à gauche - c'est-à-dire au péché qui nous jette 
dans les bras de la mort -, ni à droite - c'est-à-dire vers 
l'orgueil que notre humilité doit chasser -, mais que nous 
sachions nous tenir dans un juste milieu.  

En ces moments où, hommes vivant dans un siècle si 
païen, nous pourrions douter de la puissance 
sanctificatrice de l'Eglise dans l'affirmation de ses 
principes et de sa doctrine, demandons à l'Enfant-Jésus de 
la Crèche la grâce d'être les témoins du modèle donné de 
petitesse, de pauvreté, de faiblesse et de justice. Fuyons 
tout ce qui est raide, amer, distant et froid et qui nous 
éloigne de Dieu.  
Soyons humains, d'une Humanité qui "explose" car 
toute empreinte de l'esprit de Jésus.  C'est cela l'esprit 
de Dieu qui touche les cœurs et qui vivifie ! 
 

Abbé Renaud de la Motte 
Prieur 

                                                             
1 Luc I, 35 
2 Conférence sur l'Incarnation du Verbe 
3 Is, XIII, 12 
4 Is, IX, 6 
5 Hébreu I, 3 
6 Retraite, Jésus Époux 
7 Nombres XXI, 22 

Et Il enseignait en paraboles… Ou la pédagogie de l’image    
her lecteur, avant de vous lancer dans la lecture de 
ces lignes touffues et à première vue indigestes, vous 

vous êtes probablement arrêté à contempler les images 
qui l’illustrent, les photos de la vie du Prieuré, sans 
oublier de dévorer la si vivante chronique du Frère 
Pascal… Comment vous en vouloir ? Cela n’a rien que de 
très normal. Pas de scrupule : nous sommes faits ainsi. 
Un petit dessin vaut mieux qu’un long discours, dit la 
sagesse populaire. Un bon schéma au tableau vaut mieux 
qu’une heure de pénibles explications, vous dira tout 
enseignant. Une bonne séquence-choc au journal télévisé 
fera plus de chemin dans les consciences que deux heures 
de discussions en direct entre experts… L’image sous 
toutes ses formes attire plus que le verbiage, car elle 
s’adresse directement à nos sens, indirectement à notre 
imagination et à nos sentiments, en troisième lieu 
seulement à notre intelligence. 
 

L’IMAGE ET LA PENSEE 
 

st-ce à dire que pour bien réfléchir il faille se couper 
de nos sens, comme dit Descartes ? Bien au 

contraire, d’innombrables écrivains ont depuis longtemps 
prouvé le contraire, tout simplement en mettant l’image 
au service de la pensée, en utilisant des histoires, des 
exemples, des illustrations, des fables, des fabliaux, des 
mythes, des allégories… et des paraboles ! Notre-
Seigneur lui-même a émaillé ses discours de nombreuses 
comparaisons grâce auxquelles Il est parvenu à mettre à 
la portée de tous des pensées parfois très élevées. 
 

Que l’on pense par exemple aux expressions qu’Il 
emploie pour caractériser la mission de saint Pierre : 
Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise1 : le 
Pape est le fondement sur lequel repose tout l’édifice de 
la communauté chrétienne visible. 
Je te donnerai les clefs du Royaume des cieux2 :   l’Eglise 

 
JESUS ENSEIGNANT LES FOULES 

en tant qu’institution a un pouvoir réel sur le salut de ses 
membres, au point de pouvoir ouvrir ou fermer la porte 
du Ciel. Comment exprimer en moins de mots des vérités 
aussi fortes ?  
En même temps, la parabole permet de nous faire 
comprendre avec un relief incomparable les attributs 
incompréhensibles de Dieu : comment illustrer mieux 
qu’avec la parabole de l’Enfant prodigue l’immense 
miséricorde du Père des cieux qui n’attend pas même 
notre accusation pour nous accorder son pardon ? Notre-
Seigneur sait ainsi parfaitement se mettre à notre portée 
pour mieux nous faire saisir ses enseignements divins.  
Comme le déclare saint Thomas, Dieu pourvoit à toutes 
choses selon la convenance de leur nature. Or il est 
naturel à l’homme de passer par les choses sensibles 
pour arriver aux choses intelligibles. Aussi dans la sainte 
Ecriture les choses spirituelles nous sont exprimées, 
comme il convient, sous des métaphores tirées des choses 
corporelles3. Ce que nous percevons immédiatement, ce 
sont les êtres atteints par nos sens, les êtres non sensibles, 
atteints par l’intelligence, nous sont connus par 
comparaison. Même le vocabulaire le plus abstrait part 
d’êtres sensibles : ainsi le mot « esprit » vient du mot 
signifiant « souffle » en latin ! Car notre intelligence est 
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capable de saisir instinctivement la ressemblance entre 
l’air respiré, invisible et signe de vie, et notre âme, pour 
mieux en cerner la réalité. Saint Patrick, pour faire 
entrevoir aux Irlandais païens le dogme de la Très Sainte 
Trinité, leur montrait un trèfle, à la fois une plante et trois 
feuilles. On compare encore volontiers le péché originel à 
une blessure qui, au lieu d’affecter notre corps, affaiblit 
notre âme, tout en la laissant capable d’agir vers le bien.  
 

LES DIFFICULTES D’INTERPRETATION 
 

outefois le langage imagé, s’il permet de montrer 
l’invisible, est parfois aussi source d’obscurité. Les 

Apôtres eux-mêmes demandèrent à plusieurs reprises à 
Notre-Seigneur la clef de ses paraboles : Alors les 
disciples s’approchèrent et dirent : Pourquoi leur parlez-
vous en paraboles ?4 A plus forte raison les Scribes et les 
Pharisiens restèrent-ils hermétiques aux enseignements 
qui les visaient. La parabole contient une part 
d’obscurité : que signifie-t-elle vraiment ? Peut-on être 
certain de l’avoir comprise ? Notre-Seigneur a-t-il parlé 
par énigmes ?  
Il est vrai que  toute image est différente de ce qu’elle 
représente. Comparaison n’est pas raison, dit encore le 
proverbe. Souvent une histoire, un mythe, est un moyen 
d’échapper à un langage vraiment précis, de donner une 
idée vague de la réalité dont on parle, et il est possible de 
lui donner mille et une interprétations, parfois à cent 
lieues de ce qu’imaginait son auteur. La sainte Ecriture 
elle-même n’a-t-elle pas été caricaturée à maintes reprises 
selon les besoins de ses indélicats lecteurs ?  
Ce n’est qu’une preuve de plus de sa profondeur. 
L’image garde une part d’inconnu, mais préserve le 
mystère quant à la réalité qu’elle décrit. Elle ne cherche 
pas à définir, elle peint, en insistant sur tel ou tel aspect à 
retenir. Or il est impossible à nos natures imparfaites de 
définir, d’embrasser complètement un mystère 
surnaturel… L’image en donnera donc une idée partielle, 
mais juste - à charge pour la pensée philosophique ou 
théologique d’en dégager peu à peu les contours et 
d’arriver à une vision globale.  
D’autre part, Notre-Seigneur tient compte par son 
discours de nos infirmités. S’il emploie des énigmes, 
c’est parfois pour piquer notre curiosité, pour nous 
obliger à réfléchir plus profondément à ces mystères qu’il 
décrit. Que de belles pages les Pères de l’Eglise ont-ils 
écrites pour éclairer les symboles de l’Evangile ! 
L’Evangile parle à tout notre être, y compris nos sens et 
notre imagination, et livre ses secrets à qui les médite 
avec foi et persévérance. Nous devons nous laisser guider 
par la Tradition, parfois par les explications de Notre-
Seigneur lui-même, pour arriver à décrypter certaines 
paraboles difficiles… Vous donc, écoutez ce que signifie 
la parabole du Semeur5, conseille Jésus aux Apôtres. 
A l’inverse, si certains achoppent sur certains passages 
obscurs, c’est parce qu’ils n’ont pas l’humilité de 
s’abandonner à la foi et la tradition. C’est le cas des 
Docteurs de la Loi qui se sont volontairement fermés à la 
juste interprétation des paroles du Messie… Que répond 
ce dernier aux Apôtres qui lui demandent pourquoi il 

parle en énigmes à ses ennemis ? 
 Parce qu’il vous a été donné de connaître les mystères 
du Royaume des Cieux ; mais pour eux, cela n’a pas été 
donné. Car on donnera à celui qui a, mais, à celui qui n’a 
pas, on ôtera même ce qu’il a. C’est pourquoi je leur 
parle en paraboles, parce qu’en voyant ils ne voient pas 
et qu’en entendant ils n’entendent et ne comprennent 
point. Ainsi s’accomplit à leur égard la prophétie d’Isaïe, 
qui dit : Vous entendrez de vos oreilles et vous ne 
comprendrez pas ; vous regarderez de vos yeux et vous 
ne verrez point6…  
 

LUMIERE POUR LES ELUS 
 

a Parole de Dieu est donc lumière pour les élus et 
ténèbres pour les réprouvés, toujours à travers 

l’image : les uns la voient comme Dieu le veut, les autres 
comme il leur plaît. Jésus ne cache rien. Dieu révèle ses 
pensées à qui veut bien écouter les Apôtres, mais ceux 
qui cherchent seulement leur avantage se ferment eux-
mêmes et ne trouvent que ténèbres. Si l’on nous permet 
cette dernière… image, les paraboles sont comme un mur 
de pierre : escalier vers le ciel pour les uns, et muraille 
infranchissable pour les autres.  
 

Abbé Louis-Marie Carlhian 

 

 
LE RETOUR DE L’ENFANT PRODIGUE (REMBRANDT, 1662) 

 

                                                             
1 Matthieu XVI, 18 
2 Matthieu XVI, 19 
3 Somme Théologique, Ia pars Q.1 art. 9 Gr 
4 Matthieu XII, 10 
5 Matthieu XII, 18 
6 Matthieu XII, 11-14 
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La Grâce s’est faite chair

 
 

DIEU NE CHANGE PAS 
 

’est un trait du caractère divin de toujours rester le 
même en toutes choses. Ce que Dieu a une fois 

décrété se vérifiera toujours, car les changements 
permanents qui agitent la Création n’atteignent pas son 
Créateur. 
Dieu ne change pas, et son action sur les créatures est 
profondément marquée par cette constance.  
L’action de Dieu est uniforme ; ou tout au moins, elle 
forme un tout organisé, œuvre d’une seule et même 
pensée. 
 

Ainsi Dieu, de la Création au Jugement use envers 
l’homme des mêmes procédés merveilleusement adaptés 
à sa nature ; c’est-à-dire à ce que Dieu lui-même l’a fait : 
un être raisonnable, composé d’une âme et d’un corps. 
L’homme n’a pas été créé pur esprit, et son intelligence 
est de ce fait tributaire de sa perception sensible. Les 
philosophes disent à la suite d’Aristote qu’il n’est rien 
dans l’intelligence qui n’ait été d’abord dans les sens : 
Omnis cognitio fit a sensu. Les sens fournissent à 
l’intelligence le matériau sur lequel elle va pouvoir 
exercer son activité. 
 

L’HISTOIRE DE DIEU AVEC LES HOMMES 
 

t Dieu, qui connaît bien l’homme puisque c’est lui 
qui l’a inventé, se plie à cette loi pour les choses 

même les plus hautes. Ainsi ne faut-il pas nous étonner de 
l’aspect concret, presque terre-à-terre, de certaines 
prescriptions de l’Ancien Testament. 
C’est moins là, de la part de Dieu, condescendance que 
cohérence. 

Si Dieu fait dépendre son amitié avec Adam du fruit d’un 
arbre, s’il grave sur des tables de pierre les 
commandements de la Loi, s’il prescrit au peuple hébreux 
dans le désert du mont Sinaï toute une kyrielle de 
prescriptions plus minutieuses les unes que les autres, si 
Dieu ordonne des sacrifices à faire pâlir le personnel d’un 
abattoir… c’est qu’il avait d’abord fait l’homme tributaire 
du sensible, c’est qu’il avait fait l’homme corporel. 
 

Et Dieu ne changea pas de pédagogie avec la venue de 
Notre-Seigneur. Les rites de la Nouvelle Loi remplacent 
ceux de l’Ancienne, avec la même note de matérialité. 
L’enseignement de Notre-Seigneur invite les pharisiens à 
se débarrasser du ritualisme qui les empêche de s’élever 
jusqu’à un culte véritable. « Dieu est esprit ; et ce qu’il 
recherche, ce sont des adorateurs en esprit ». 
Mais dans le même temps, il enseigne la foule par 
paraboles, il guérit les malades en les touchant. Il envoie 
ses disciples deux par deux devant lui pour annoncer à 
tous la bonne nouvelle, leur prescrivant d’imposer les 
mains au malades qui leur seront amenés. 
 

LES SACREMENTS 
 

ais, il y a bien plus : Notre-Seigneur fonde pour lui 
succéder et le représenter à travers le monde une 

Eglise visible, reposant sur une hiérarchie visible ; et il 
institutionnalise ses pratiques dans les sacrements qu’il 
laisse à ses apôtres. 
Les sacrements sont les canaux de la grâce, les moyens 
privilégiés créés par Dieu pour nous transmettre la grâce 
de Notre-Seigneur méritée sur la croix. Ils sont, dans 
l’économie du Nouveau Testament, le passage obligé de 
quiconque veut s’élever vers Dieu ; et les théologiens (et 
le pape Pie XII même) nous enseignent que ceux qui, par 
exception, sont sauvés hors de l’Eglise Catholique, ne le 
sont pas sans quelque lien mystérieux au sacrement de 
baptême et à  l’Eglise elle-même. 
C’est dire la place primordiale des sacrements dans la 
religion chrétienne ; sacrements qui sont, selon la 
définition du catéchisme des « signes sensibles de la 
grâce ». 
Ainsi dans la nouvelle économie de salut, Notre-Seigneur 
a-t-il voulu conditionner le don de la grâce à certains 
gestes, à certains sons, faisant par-là œuvre vraiment 
humaine et se pliant de la sorte aux exigences de la nature 
dont il était lui-même à la fois l’auteur et le bénéficiaire. 
Et ces sacrements si humains sont ainsi proportionnés à 
notre faiblesse humaine, nous garantissant par le jeu 
d’éléments sensibles la réalité des dons divins que nous 
ne saurions voir. Voici les raisons, telles que les retient la 
théologie catholique, de l’institution des sacrements par 
le Christ : 
- ils sont très adaptés à la nature humaine qui atteint les 

choses spirituelles par le moyen des choses matérielles ; 
- l’homme en péchant s’est soumis au corps et à la matière ; 
- l’homme est plus porté aux actions du corps qu’à celles de 

l’esprit qui demandent un effort supplémentaire ; par l’ins- 
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titution des sacrements on évite aux hommes de 
tomber dans les pratiques superstitieuses. 

 

CE N’EST PAS HUMAIN… 
 

’est l’orgueil des protestants d’avoir voulu 
aller à Dieu comme des anges et non 

comme des hommes, en faisant fi de tout 
élément matériel. Ils repoussent la hiérarchie 

visible, ils rejettent les sacrements sensibles, 
inventant une religion de purs esprits. 
Ils semblent bien éloignés de l’esprit du Christ 
qui, pour parler aux hommes, ne crut pas 
superflu de prendre un corps comme le leur ; se 
faisant, comme dit saint Paul, semblable à nous 
en tout, hormis le péché. 

Abbé Loïc Verschuur

 
 
 

TABLEAU DES MESSES DE DECEMBRE 2014 
 

 

 

MOIS DECEMBRE 14 
 

 

BOIRARGUES 
 

FABREGUES 
 

MILLAU 
 

NARBONNE 
 

PERPIGNAN 
 

OBSERVATIONS 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 7 déc 

Lundi 8 déc : 
Immaculée-Conception 

08h00 : de la Motte 

08h00 : de la Motte 

08h30 : de la Motte 

19h00 : de la Motte 

19h00 : de la Motte 

10h30 : de la Motte 

07h30 : Verschuur 

18h30 : Carlhian 

 

 

 

18h30 : Carlhian 

09h00 : Carlhian 

09h00 : Verschuur 

18h30 : Verschuur 

18h30 : Verschuur 

10h30 : Carlhian 

08h45 : - 

18h30 : de la Motte 

 

 

 

 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 14 déc 

lundi 

 

08h00 : Carlhian 

08h30 : Verschuur 

18h30 : Carlhian 

18h30 : Verschuur 

10h30 : Verschuur 

07h30 : Verschuur 

18h30 : Carlhian 

 

 

17h : Carlhian 

 

18h30 : Verschuur 

 

09h00 : Carlhian 

18h30 : de la Motte 

08h00 : de la Motte 

10h30 : de la Motte 

08h45 : de la Motte 

18h30 : de la Motte 

 

 

 

Messe Orpea 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 21 déc 

lundi 

 

08h00 : de la Motte 

08h30 : de la Motte 

18h30 : Carlhian 

18h30 : de la Motte 

10h30 : de la Motte 

07h30 : - 

18h30 : Verschuur 

 

 

 

18h30 : de la Motte 

 

09h00 : Carlhian 

18h30 : Verschuur 

08h00 : Verschuur 

10h30 : Verschuur 

08h45 : - 

18h30 : Carlhian 

 

 

 

 

 

Veillée de Noël  

Noël 25 décembre 

 

 

 

08h30 : de la Motte 

 

23h00 : de la Motte 

10h30 : de la Motte 

17h30 : Vêpres et 

Salut du TSS 

 

 

17h : de la Motte 

 

 

23h00 : Verschuur 

09h00 : Verschuur 

 

23h00 : Carlhian 

10h30 : Carlhian 

  

 

Messe Korian 

Vendredi 

Samedi 

Dimanche 28 déc 

lundi 

 

08h00 : Verschuur 

08h30 : Carlhian 

18h30 : Verschuur 

18h30 : Carlhian 

10h30 : Carlhian 

07h30 : - 

18h30 : - 

 

 

17h : Verschuur 

 

18h30 : Carlhian 

 

09h00 : Verschuur 

18h30 : de la Motte 

08h00 : de la Motte 

10h30 : de la Motte 

08h45 : - 

18h30 : - 

 

 

 

 

Confessions une demi-heure avant la messe et sur rdv 

Le 31 décembre, Perpignan messe à 11h ; Fabrègues messe à 18h30. Chant du Te Deum. 

Le 1er janvier, Fabrègues messe à 11h15, Perpignan messe à 18h30. Chant du Veni Creator.  

Abbé Renaud de la MOTTE :  06 03 73 88 42 

Abbé Louis-Marie CARLHIAN :  06 12 87 41 21 

Abbé VERSCHUUR : 06 86 87 74 17 

Frère Pascal : 06 42 05 06 19 

Prieuré Saint François de Sales Fabrègues 04 67 85 24 10 

 

 

CARNET PAROISSIAL 
 
 
 

FABREGUES 
 

Baptêmes 
 

Dimanche 9 novembre : Amaury FRAMENT 
Samedi 15 novembre : Joseph COULOMB 

 
 

Première Communion 
 

Dimanche 2 novembre : Jennifer CORTESI 
 

Sépulture 
 

Mercredi 19 novembre : Lydie SERRES, 89 ans 
 
 
 

PERPIGNAN 
 

Sépulture 
 

Mardi 4 novembre : Liliane BERNADES, 98 ans 
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Activités du mois de décembre 2014 
 

PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES –
FABREGUES  
 1er vendredi du mois 5 décembre : abbé de la Motte 

Fabrègues : Heure Sainte à 18h00. Messe à 19h00. 
Boirargues : confessions à 07h30 et messe à 08h00. 

 1er samedi du mois 6 décembre : abbé de la Motte 
Fabrègues : Conférence Spirituelle à 17h00, Heure Sainte à 
18h00. Messe à 19h00. 
Boirargues : confessions à 07h30 et messe à 08h00.  

 Vente de Charité : samedi 6 et dimanche 7 décembre au 
profit de l’école. Merci de votre dévouement et de votre 
générosité. 

 1er dimanche du mois 7 décembre : Quête pour l’entretien 
du Prieuré. Merci de votre soutien. 

 Immaculée-Conception 8 décembre : Messe à 18h30 
suivie de la Procession à la Vierge. 

 Ecole Saint Dominique Savio : vacances de Noël le 
vendredi 19 décembre. 

 Catéchisme des enfants le mercredi : les mercredis 3 et 17 
décembre à 14h30 

 Catéchisme des Adultes : chaque mercredi après la messe 
de 18h30, de 19h15 à 20h15. Ab de la Motte et ab Carlhian. 
Sauf les 24 et 31 décembre. 

 Samedi des Travaux : samedi 13 décembre de 9h à 16h. 
Venez nombreux !  

 Sortie des louveteaux : samedi 13 décembre. Voir Mlle 
Desprès 

JEUDI 25 DECEMBRE : NATIVITE DE NOTRE-SEIGNEUR 

LA NATIVITE PAR PERUGINO (DETAILS) 
 

 Récollection mensuelle des Prêtres et Frère de la 
Communauté : mercredi 10 décembre. Silence, prière, pas 
de rendez-vous, pas de téléphone. Heure Sainte de 17h30 à 
18h30 ouverte aux Fidèles. 

 Préparation de l’Avent : Prédication spéciale le dimanche 
21 décembre après la messe. 

 Quête pour l’école : quête et vente de gâteaux le dimanche 
21 décembre. Merci de votre générosité. 

 Cercle des Etudiants : chaque mardi à partir de 18h30. 
Messe à 19h00, topo, repas partagé. Ab Carlhian. Sauf les 
23 et 30 décembre. 

 Cercle de Tradition : dimanche 14 décembre. 14h après le 
repas du sac. Initiation à la philosophie de Saint Thomas 
d’Aquin. 

 Quête pour les fleurs : dimanche 21 décembre à 
Fabrègues. Merci. 

 Adoration du TSS chaque jeudi : de 19h15 à 21h00 avec 
le chant des Complies. 

 
 

PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN 
 1er vendredi du mois 5 décembre : abbé Verschuur. Salut 

du TSS après la messe de 18h30. 
 1er samedi du mois 6 décembre : Messe à 18h30 suivie de 

la conférence mariale. 
 1er dimanche du mois 7 décembre : Quête pour l’entretien 

du Prieuré. 
 Ecole ND du Mont Carmel : vacances de Noël le vendredi 

19 décembre. 
 Catéchisme des enfants au Prieuré : les 1er et 3ème samedis 

du mois de 9h à 10h. les 6 et 20 décembre. Ab Verschuur. 
 Cours de catéchisme pour adultes et catéchumènes : 

chaque lundi de 19h15 à 20h00. Pas de cours les lundis 8 et 
29 décembre. Ab de la Motte et Ab Carlhian. 

 Messes Korian Catalogne : lundis 8 et 22 décembre à 
15h00. 

 Messe ORPEA Espira de l’Agly : lundi 15 décembre à 
15h00 et un autre jour à définir. 

 Chorale des Carmes : Sous la direction de l’abbé Eric 
Péron, elle chantera la messe du dimanche du  14/12 et 
donnera un concert l’après-midi.. 

 Préparation de l’Avent : Prédication spéciale le dimanche 
21 décembre après la messe. 

 Cours pour apprendre à servir la messe : samedi 20 
décembre. Ab Carlhian. 

 Cercle des Jeunes Familles : Pas de réunion en décembre. 
 Randonnée pédestre du Groupe Saint Jacques : Pas de 

marche en décembre. 
 Adoration du TSS chaque jeudi : de 19h15 à 21h00 avec 

le chant des Complies. 
 

 
 

EGLISE NOTRE DAME DE GRACES – NARBONNE 
 1er vendredi du mois 5 décembre : abbé Carlhian 
 1er samedi du mois 6 décembre : Confessions à 8h30, 

messe à 9h00 suivie du catéchisme. 

 Cercle de Tradition : le vendredi 19 décembre à 20h00. 
Ab de la Motte. 

 
 

DATES A RETENIR 
 Galette des Rois et Spectacle des Enfants : le samedi 10 janvier à Fabrègues et le samedi 17 janvier à Perpignan.  
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Chronique de nos chapelles
« Il était une fois la vie… » L’accroche 
d’une exposition nîmoise me permet une 
introduction originale de la vie de nos 
chapelles qui s’ouvre sur le cours de 
doctrine donné à Narbonne par l’abbé de 
la Motte… Cependant, l’abbé Carlhian 
avec son groupe de 16 jeunes issus de 
l’ensemble de nos paroisses, retient notre 
attention. En effet, tout au long de ce 
week-end des 18 et 19 octobre, ils ont 
pérégriné avec une centaine d’autres 
jeunes tout aussi pieux en direction de La 
Salette, haut lieu d’une apparition 
mariale. Ils ont prié pour nous ! 
 Manifestement, aucune Harpie ne me fit, 
comme à Enée, une prédiction sur notre 
périple pédestre. Cela m’aurait peut-être 
évité, ce samedi 18, de me croire seul et 
de prendre un autre chemin que celui 
prévu. Hélas, l’on m’attendait d’un pied 
ferme sur le départ de l’itinéraire 
d’origine… SMS, excuses et, le soir, des 
retrouvailles autour du prêtre qui célébrait 
la messe de l’évangéliste saint Luc ! 
Samedi 25, deux cars, l’un de Perpignan, 
l’autre de Fabrègues, partent vers 
Lourdes. Nos voyageurs, en réalité des 
pèlerins, retrouvent une foule immense, 
des prêtres, des sœurs, des moines et bien 
sûr les trois intrépides évêques de la 
Fraternité. Trois jours magnifiques de 
dévotions et d’émotion. Qui peut rester 
insensible devant une procession aux 
flambeaux qui n’en finit pas ? Prévoyez 
déjà d’être à Lourdes l’année prochaine ! 
Cependant le plus beau, si c’est possible, 
reste à venir : la magnifique journée du 1er 
novembre, la Toussaint ! Autel des 
reliques, les vêpres : tout y est pour 
susciter la ferveur paroissiale, palpable 
d’ailleurs par la force des réponses aux 
invocations du prêtre… A Narbonne, le 
calvaire élevé par les fidèles dans l’ancien 
cimetière des augustins est béni 
solennellement devant une communauté 
fervente par l’abbé Verschuur. 
Maintenant, il attire les regards et les 
cœurs ! 
Le lendemain dimanche, un événement 
inhabituel pour Fabrègues retient notre 
attention… Les fidèles sont invités à ne 
pas quitter leur place pour profiter d’une 
répétition de grégorien. La messe des 
défunts est ainsi revue pendant une 
quinzaine de minutes. Le même jour, fruit 
consolant des réunions d’étudiants, la 
première communion d’une demoiselle 
qui la semaine prochaine se fiancera à 
Avignon, sous le regard bienveillant du 
prieur. La preuve du bienfait des Cercles 
de la Tradition ou Cercles des Jeunes 
Familles ou Catéchismes pour adultes. 

 
NOS JEUNES PAROISSIENS A LA SALETTE, HAUT LIEU D’APPARITIONS DE NOTRE-DAME 

 
EXTRAORDINAIRE, SUBLIME PELERINAGE DU CHRIST-ROI A LOURDES, DANS LA FOI, LA SERENITE ET LE FEU DE LA CHARITE 

 
A LA GROTTE, SUPPLIQUE A SAINT PIE X LUE PAR LES TROIS EVEQUES DE LA FRATERNITE 
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Lundi 3 novembre, après leurs premières 
vacances, nos élèves retrouvent le chemin 
de l’école avec le sourire. S’il avait connu 
nos établissements, je suis persuadé que J. 
Vallès n’aurait jamais écrit (dans 
L’Enfant) : « A tous ceux (…) Qui, 
pendant leur enfance, furent tyrannisés 
par leurs maîtres… ». 
Après avoir célébré 2 messes réclamées 
par les Pontifes, espérées par l’Eglise 
Souffrante, attendues par des paroissiens 
dévots ; les prêtres, en soirée, en chantent 
une troisième dans nos différentes 
chapelles. Nos communautés dispersées 
se retrouvent ainsi dans la même attente 
de l’éternité. 
Ils n’ont pas démérité, loin de là ! Vous 
devinez, j’en suis sûr qui se cachent 
derrière ce ils…Non ? Mais nos laborieux 
paroissiens du « Samedi des Travaux » du 
8 novembre ! Et si ma phrase est au 
masculin ce n’est pas pour occulter le 
travail de ces dames. Of course ! 
Le lendemain monsieur l’abbé Frament 
chanta la messe dominicale et l’après midi 
– contrairement au duc de Cumberland 
qui affirmait après l’une de ses batailles : 
Après boire, j’irai à Paris où je mangerai 
mes bottes – de nombreux fidèles eurent 
la meilleure idée de suivre la conférence 
de monsieur Bigeard dans notre bonne 
salle Saint François : le thème était 
porteur puisqu’il s’agissait de percevoir 
les subtilités du synode sur la famille… 
11 novembre oblige ! En bel uniforme et 
mât de meute en avant, nos Louveteaux se 
recueillent au monument aux morts du 
village. Ensuite, laissant loin derrière eux 
les folies meurtrières des adultes, leur 
jeunesse reprend ses droits ! On n’arrête 
pas la Vie, comme le dit un 
mathématicien célèbre. 
Pour calmer le rythme et nous permettre 
d’en  mieux saisir les motifs, la 
récollection mensuelle de la Communauté 
arrive ce mercredi 12 novembre. 
En toute simplicité bien sûr, je 
m’approprie l’une des formules favorites 
que Mary H. Clark utilise pour quitter ses 
nombreux lecteurs : Le livre est terminé, 
que l’auteur se réjouisse !  Frère Pascal 

 
SOIR DE TEMPETE AU-DESSUS DU CLOCHER DE FABREGUES 

      

A NARBONNE, BENEDICTION PAR M. L’ABBE VERSCHUUR DU CALVAIRE ELEVE PAR LES FIDELES DANS LE CIMETIERE 

 

11 NOVEMBRE A FABREGUES : NOS LOUVETEAUX RENDENT HOMMAGE AUX MORTS POUR LA FRANCE ET PRIENT POUR EUX 

 

POUR TERMINER REVENONS A LA SALETTE AU MESSAGE TERRIBLEMENT ACTUEL
 


